

### Suscriptoras

Suplicamos atentamente a nuestros abonados de provincias, que sirvan mandando abonar lo que nos adeuden por el servicio de suscripciones; pues deben tener en cuenta que ahora hemos aumentado nuestro servicio noticioso de Chile y Perú, con motivo de los acontecimientos internacionales que afectan muy de cerca al Ecuador, el que, por su parte, espera confiado en su derecho y en la justicia, el Laudo Real, si nuestros suscriptores no arreglan sus cuentas. HASTA EL 30 DEL PRÓXIMO ABRIL, TENDREMOS EL SENTIMIENTO DE SUSPENDERLE EL ENVÍO DE NUESTRO DIARIO, pues hay abonados que nos adeudan cuatro años.—El Administrador.

creyó oportuno insinuar que á Norteamérica económicamente no le convenia inmiscuirse en los asuntos de las Repúblicas del Sur y que su anhelo era el de que á la sombra de la paz prosperasen y se engrandeciesen.

Declaraciones semejantes han venido repitiéndose, con suma frecuencia, de parte de los más grandes estadistas y pensadores norteamericanos. Si, pues, como hemos demostrado, no le conviene á Estados Unidos tomar cartas en el asunto, ¿quién puede apoyar la perturbadora política del Perú?

¿O será, acaso, con tan arriesgado juego, quiere este país solucionar de una vez sus problemas pendientes?

De ser así, los medios no nos parecen absolutamente adecuados, ya que con ello lo más que puede conseguir es acarrear la indiferencia de los extraños cuando no el desprestigio y las maldiciones de los propios.

Y por lo que respecta á su política con Chile y con nosotros, no es, ni será jamás, proceder honrado sembrar por tropezos el camino que puede conducir á un arreglo definitivo y honroso de los asuntos que tiene pendientes.

Si no hay probabilidades, pues, de apoyo extraño y si todo hace presumir que el Perú se encuentra sólo, volvemos sin embargo á las mismas preguntas: ¿Qué se propone el Perú? ¿A dónde va el Perú?

### ¿Quién tuvo razón?

"El Telégrafo", que siempre que puede nos busca pleito, nos achacó la paternidad de haber dado noticia de la resolución del General Alfaro, cuando nosotros no habíamos dado ni siquiera crédito á la tal noticia propagada por "El Grillo" y "El Correo". Hoy, después de probarse hasta la evidencia, se ha convencido el colega de que nosotros no hemos tenido arte ni parte en aquel asunto y que el señor General Alfaro no es capaz de apoyar tan desahogado proyecto que sólo han existido en la imaginación de un señor José Pardeza Ramirez, según se desprende del siguiente telegrama que publica ayer el mismo periódico:

"Quito, Marzo 26 de 1910.  
Sr. director de "El Telégrafo".

"El razonamiento de ese periódico, iniciado por UN CARABO, correspondiente á la edición del martes 22, respecto á la reciente aparición de "El Amigo del Pueblo", es tan perfecto, exacto y claro."

"El Sr. General Alfaro ignoraba absolutamente el descabellado proyecto, habiendo sido enorme su sorpresa al darme cuenta el Director de Telégrafos le comunicó la noticia, informándome por mi correspondencia telefónica de la cual resultó después el dato por insinuación amistosa de aquel caballero. Sébase que el Jefe del Estado ha ofrecido no sólo desautorizar tal publicación, sino perseguirla como atentatoria contra la concordia ecuatoriana en el difícil momento actual."

"Por mi parte, sé positivamente que ninguna imprenta quiere aceptar los originales de aquel periódico, que ahora existe sólo en la mente de José Pardeza Ramirez.—El correspondiente."

Volvemos á recomendar al señor Redactor de "El Telégrafo", que se lea mejor lo que las cosas estarian el trabajo de estar contradichos á cada instante, con lo cual nos libraría también á nosotros de estar desahuchando el oficio de lasarillos por con tanto amable caballero, cuando se trata de asuntos periódicos.

### BAHIA

Marzo 28.—Los trabajos del ferrocarril en esta aceleradamente, no obstante la estación del invierno.

—Brevemente pondrá en exploración la línea de esta ciudad á Puerto Lavra.

—Fundaciones del Capitán del Puerto Comandante Alauzi I. Balda, por lo que goza de consideración general.

—La balandra "Nueva York" entra ha traído con cargamento para la casa comercial "Tague y Hiles" y sufrió un golpe fuerte en una roca que hizo precipitar y mojar una gran cantidad de mercancías y debió á las oportunas auxilios no hubo degrading personal.

### Cuerpos de reservas

En "El Herald" de Portoviejo encontramos lo siguiente:

"El Gobierno ha nombrado a los señores de la siguiente lista para que en forma de Compañías de Reserva, se organicen en forma, de estas unidades. Creemos que no habrá un solo ecuatoriano, mucho menos los señores designados que se excusen de formar en las filas de los defensores de la Patria, y al para vergüenza nuestra hubiera, sino solo, merecería ser linchado y puesto á la piqueta."

Que equivocados está el colega en sus patrióticas y santas apreciaciones, pues aquí en Quito lo primero que se combate es los acontecimientos de esos señores, sembrando así la indisciplina en los mencionados cuerpos.

Se ve, pues, que por allí, saben jugar su punto sobre el verdadero sentido del patriotismo y no son puerilidades como lo hacen por.

Los odios políticos son fuertes; y de ellos se ha aprovechado siempre el Perú para adelantar en sus negociaciones, y mantener en la debilidad aparente para reivindicar nuestros territorios.

### NOTAS

El 20 de Julio del presente año, que nuestra hermana la República de Colombia celebra el primer centenario de su advenimiento á la vida republicana, se llevará á efecto en Bogotá un congreso de estudiantes Sudamericanos. Con tal objeto, el Gobierno de aquella nación ha dirigido circulares á los países que han de concurrir.

En el Ecuador, serán designados seis estudiantes, dos por cada una de las Universidades de Quito, Guayaquil y Cuenca, y al efecto ya han solicitado las listas respectivas.

Entendemos que irá un estudiante de jurisprudencia y otro de Medicina, prefiriendo, naturalmente, aquellos más adelantados y que por su talento sobresalgan en sus estudios, á fin de que de esa manera nuestra Patria esté lo mejor representada en dicho congreso intelectual.

Muchas señoras de la localidad han emprendido en la patriótica labor de volcar fondos para la defensa marítima.

Es extremo satisfactorio al mirar á la mujer, empujada también en prestar su valioso contingente por de los más sagrados intereses nacionales.

El pueblo estimulado por esta labor, depositará con mayor gusto su óbolo.

El señor doctor D. Carlos R. Tobar se ha excusado de aceptar la plenipotenciencia del Ecuador ante la república Argentina, por cuya razón se ha designado al doctor Alejandro Cárdenas para el mismo puesto.

El agua potable es elemento tan indispensable para la vida de todos los seres de la tierra, va cada día en disminución en esta ciudad, donde á causa de las condiciones climatéricas es más indispensable la abundancia de ese precioso líquido.

Hace tiempo que el Ilustre Consejo Cantonal viene ofreciendo aunar, en la dosis que diariamente nos proporcionen, pero no vemos cuándo llegará ese día.

Los propietarios de Guayaquil están dispuestos á condonar con su preñón á las obras que emprenda el Municipio para proveer de agua á la ciudad; debe, pues, el Consejo poner manos á la obra cuanto antes.

### Reclamación del Sr. Cónsul del Perú

El Sr. Cónsul del Perú ha dirigido una nota al Sr. Gobernador de la Provincia, en la que le participa, que en la manifestación de la noche del 9 del corriente, fueron agredidos dos de sus ciudadanos de apellido del Valle, el Sr. y Atencio, si cito.

Esta nota ha sido transcrita al Sr. Intendente de Policía á fin de que ordene á uno de los comisarios que instruya el correspondiente sumario.

Esta nota la, gubernamos integra en la edición de mañana.

El señor Intendente ha contestado lo que sigue:

Señor Gobernador de la Provincia. Se contestará á su oficio No. 607 con arreglo á lo que he transcrito al Comisario de turno la nueva comunicación del Sr. Cónsul del Perú, á fin de que el juez instructor reciba la declaración inactiva de los agredidos. Es propio que el Sr. Cónsul indique cuanto antes á sus funcionarios la necesidad de que se encuentren de presentar ante las autoridades de Policía para hacer valer sus derechos.—Dios y Libertad.—Amalia Puga"

### Gran meeting en Quito

15.000 quiteños desfilan dando vivas á Chile, Ecuador y Colombia

ENTUSIASMO FRENÉTICO

Los pabellones de las tres Repúblicas son conducidos por un grupo de jóvenes

Disensos patrióticos

La palabra del Ministro chileno

Los manifestantes se dirigen al Palacio presidencial

El General presidente aplaude el entusiasmo patriótico de los queables

Su firme resolución de mantener inalterable la soberanía nacional

Marzo 28.—Quince mil personas precedidas por un grupo de jóvenes que llevaban las banderas del Ecuador, de Chile y de Colombia, organizaron una patriótica manifestación en la espaciosa plaza de la Independencia, donde pronunciaron hermosos discursos los señores Luciano Terán, Rubén P. León y Carlos Estupinilla, y luego recorrieron las principales calles de la ciudad dando vivas al Ecuador y á las dos repúblicas hermanas que en las actuales emergencias nos han prodigado sus simpatías.

Llegados ante la casa presidencial, el General Alfaro les dirigió la palabra desde los balcones; manifestoles que se congratulaba con sus conationalidades por la noble actitud de los pueblos de la República para defender sus derechos, y que todos los ecuatorianos debían confiar en la acción del gobierno, quien vela por la dignidad de la patria.

Las palabras del señor Presidente merecieron muchos aplausos.

Dirigiéronse después los manifestantes á la Legación Chilena, donde el Excmo. Eastman Cox pronunció un brillante discurso muy del agrado de los concurrentes.

Erán cerca de las doce de la noche cuando se terminó el meeting en medio del mayor orden.

## Ecuador y Chile

### Júbilo inmenso

### QUE PRODUCEN EN CHILE

### Las manifestaciones del Ecuador

GRANDE E IMPONENTE MEETING EN SANTIAGO

LAS BANDERAS DEL ECUADOR Y CHILE

ENTUSIASMO DEL PUEBLO CHILENO

¡SIN NOTICIAS DE LIMA!

PROBABLE CENSURA

¿Qué sucede en el Sur?

NOTICIAS DE SANTIAGO

Por noticias recibidas de Santiago, sébase que en todo Chile han causado inmenso júbilo, las manifestaciones patrióticas del pueblo ecuatoriano.

Esta noche habrá en la capital chilena, un grandioso meeting; para el cual han sido convocadas todas las sociedades obreras, y demás círculos de importancia. Igual manifestación de simpatía organizase en Valparaíso; el entusiasmo en favor del Ecuador, es indescriptible.

El Presidente Montt acompañado del Ministro de Guerra, hizo una visita de inspección á los buques de la armada que están en Talcahuano. Todas las naves se hallan en magnífico estado y prontas para la evolución que se efectuará próximamente.

Todas las sociedades obreras y demás círculos, convocadas, se dieron cita anoche, á las 8, en la plaza Viña Mackenna, que fue estrecha para contener el número de concurrentes.

Las banderas ecuatoriana y chilena, se veían flamear por todas partes.

La manifestación presentaba un aspecto imponente.

El desfile se hizo por las principales calles de la capital, dando entusiasmas y frenéticos vivas al Ecuador y Chile.

Los discursos pronunciados

por los miembros del comité directivo, abundaron en frases de fraternal adhesión al pueblo y gobierno ecuatorianos.

La manifestación terminó en el mismo buen orden, en que principió y se llevó á cabo.

He aquí el cablegrama transmitido de Valparaíso, por nuestro Ministro en Chile, doctor Elizalde:

Valparaíso, 28 de Marzo de 1910—Gobernador—Guayaquil.

Sírvase transmitir gobierno y prensa siguiente cablegrama: Ministro Ecuador, Viña del Mar—Pueblo Santiago reunido en imponente desfile comisionó á este diario manifestar los cordiales é inalterables sentimientos para patria ecuatoriana y su ilustre mandatario, rogamos manifestarles así á nación hermana y su gobierno "La Mañana".—R. H. Elizalde.

NOTA DE LA R.—Estrafado, pero muy extraño es que no nos hayan llegado ayer las informaciones que hemos pedido á nuestro correspondiente en Lima, recomenándole transmisión diaria de los sucesos de actualidad. Suponemos que habrá ocurrido, porque el mismo propietario de "El Grillo", que se halla en el Barranco, no le informa nada á su diario. ¿Qué sucede? Tampoco hay noticias del servicio ordinario del cable, y las que hemos recibido de los sucesos de actualidad, suponen que son de origen oficial.

Es muy extraño todo esto, y tanto más extraño, cuanto que circulan rumores alarmantes de haber tomado otro giro los asuntos internacionales que tan de cerca nos interesan.

### A dónde va el Perú?

(DE NUESTRA ENQUIETA DE QUITO)

La descortés é inusitada actitud del Perú respecto de Chile y su maquiavélico proceder con los otros países que no han podido aún liquidar sus pleitos de límites es para llamar á reflexión á todos aquellos que de cerca ó de lejos siguen el desarrollo de la política de las diversas secciones de la América del Sur.

Ayer preguntábamos: ¿qué pretende el Perú? ¿A dónde va el Perú? Preguntas son estas que se imponen con la fuerza de la lógica, y cuya respuesta no es fácil de encontrar, por más que se engolfó uno en los oscuros laberintos de la diplomacia de nuestros vecinos.

¿Qué se propone el Perú? ¿A dónde va el Perú?

Esto es lo que someramente queremos analizar premunidos de los escasos conocimientos que tenemos de la política internacional sudamericana.

Desde luego es fácil presumir que el Perú, en su arriesgado juego de sembrar dificultades y de seguir una política poco leal y hostil con sus vecinos, cuenta con el apoyo incondicional de alguna fuerte potencia, pues de otra manera la cordura habría necesariamente de imponerse aún en los más quisquillosos.

Ahora bien: si descartamos á Chile, ¿cuál de los otros países americanos puede secundar la arriesgada política de la Cancillería del Rímac? ¿La Argentina? Si se tienen en cuenta las incidencias que produjo el fallo arbitral en el litigio entre Perú y Bolivia, y su prominente situación en el Atlántico, puede asegurarse que no tiene asiento en ese banquete.

¿El Brasil? Pues si también tiene cuentas pendientes con el Perú ¿podrá ser quien le apoye?

¿Colombia? A más de la razón anterior, tienen de por medio otros graves problemas de que preocuparse.

¿México? La política del General Díaz y su Gobierno, autoriza el descartarlos sin discusión.

Queda Estados Unidos Pero por mucho que se sospecha que el imperialismo en ese país, necesariamente el Gobierno de la casa Blanca habrá de reflexionar que no conviene á su comercio ni á los intereses de sus conacionales establecidos en Sudamérica el que se produzca una conflagración.

Hay más: el Gobierno de Estados Unidos ha manifestado en repetidas ocasiones que le interesa vivamente que la paz no se altere en esta parte del Continente; y aún creemos que durante la administración de Mr. Roosevelt, uno de sus Ministros, refiriéndose á la política internacional Sudamericana

**Perrier**  
LA MEJOR AGUA PARA MESA  
SE CONSERVA SIEMPRE FRESCA  
ES  
deliciosa y agradable  
DEPOSITOS DE VENTA:  
Solá & Co.—E. Ribas—C. J. Aboga & Co.  
Precios especiales para los comerciantes.  
Guayaquil, Enero 28 de 1910. 8337 1 m.





